
书画名家教孩子们“入门课”
济宁市孔孟书画院成本报小记者成长基地
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今日运河

本报济宁11月18日讯
孔孟齐鲁，书画为媒。17日，本
报小记者首个成长基地落户
济宁市孔孟书画院。当日，4位
书画家走进本报《今日运河》
编辑部，为本报小记者现场传
授书画技艺。今后，这些书画
家将定期指导小记者们的书
画技艺。

“绘画艺术是中华民族传
统艺术中起源最早的艺术形式
之一。” 济宁市孔孟书画院院
长张爱惠说，在新石器时代，已
经有表现力很强的绘画问世
了。比如，在西安半坡村出土的
彩陶上，就绘有互相追逐的鱼、
奔跑跳跃的鹿，不仅形象生动，
而且有一定的艺术意境。

当日，济宁市孔孟书画院
的张爱惠、刘培露、王德亮及
济宁市群众艺术馆的李富荣4
位书画家做客本报《今日运
河》编辑部，为小记者现场讲
授书画艺术的发展渊源、基本
理论及审美要点等。

在现场，画家王德亮铺开
一张宣纸，用毛笔蘸一蘸墨
汁，边作画，边向大家讲解绘
画知识。“大家注意，我的毛笔
没有蘸满墨汁，因为控制好了
力度和要领，所以可以做到一
笔下来浓淡皆有。”王德亮说。
红红的荷叶上被王德亮用绿
色轻轻一点，便令人遐想到了
莲花上刚刚长出来的莲蓬，一
直在学绘画的丁家荣深有感
触地说：“现在我知道构图的
重要性了，刚才一直看不出伯
伯要画什么，可只是稍作修
饰，结果却大不一样。”

小记者们听得津津有味，有
的还特意准备好纸笔，现场实践
一番。小记者孔祥鹤刚开始练书
法，他一直跟在李富荣身边请
教，李富荣十分耐心地回答着他
的问题。站在旁边的父亲孔先生
介绍，他一直对书法颇有兴趣，
受熏陶的儿子主动要求学书法，

“以前放学回来都是我教他，现
在一笔一划该怎么写，反倒都是
他来指正我了”。

“让孩子们从小接触书画
艺术，对他们未来成长的影响
是不可忽视的。”张爱惠告诉
记者，通过接触书画艺术，可
以让他们端正写字的态度，懂
得如何去审美，即使将来不从
事书画艺术，从小积淀的这些
东西也能使他们受用一生。

本报《今日运河》编辑部有
关负责人表示，本报小记者成长
基地落户济宁市孔孟书画院，希
望为孩子们开启文化大课堂之
门。今后，本报《今日运河》编辑
部还将在相关单位陆续设立本
报小记者成长基地。

“作为有社会责任的眼
镜批发零售企业，百姓直通
车眼镜愿意为孩子们提供有
利于他们成长的平台。”济宁
百姓直通车眼镜董事长吴永
华说。

当天，百姓直通车眼镜的
工作人员也来到活动现场，为
小记者们送来了视力表、文具
等小礼品，还为他们讲解各种
眼保健知识和配镜常识。

百姓直通车眼镜一位李
经理告诉记者，齐鲁晚报《今
日运河》编辑部举办这样的
活动，非常有意义。让小记者
与知名书画家进行互动，让
他们从小就接触到正统的书
画艺术教育，及早走进书画
艺术殿堂。

“能学到课堂上学不到的
东西。我们愿意参与这样的活

动”。不少记者高兴地说。
百姓直通车眼镜诞生于

2007年，短短5年时间，已发
展成为在全省拥有22家直营
店的大型连锁经营企业。企
业全新的经营模式、开放式
自选货柜，新颖时尚的产品
结构，专业资深的验配专家，
贴心周到的服务以及超低的
零售价格迅速席卷了济宁乃
至整个山东省。

“眼镜行业是一个半医
半商的行业，既要有行医者
的‘德’，更要有经商的‘
德’。”吴永华说，百姓直通车
眼镜愿意做这一标准的执行
者和见证者。
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刚开始动笔的时候，小记者们
没看出王德亮画的是什么，他们只
晓得眼前这位伯伯下笔很流畅，而
且他总是用一只毛笔不蘸墨汁的
情况下，画出由浅入深的色彩。

当王德亮用浓墨画出荷叶上
的脉络时，小记者们都发出惊叹
声：“刚才乌压压一片，什么都看不
出来，可是王伯伯就画了这么几点
简单的线条，居然就真变成荷叶
啦！”

王德亮完成了一幅精美的荷
花图之后，他问离他最近的小记者
袁鲁越：“听我讲了不少，有没有胆
量来试着画上一笔？”

小姑娘虽然刚上小学二年级，
歪着脑袋稍作思考后，便重重地点
了下头。看了大画家作画之后，袁
鲁越对绘画萌生出了很大的兴趣。
可真正握起毛笔的时候，她却不知
该如何下笔了。王德亮会心地一
笑，走到她身旁，手把手地教袁鲁

越画荷花。
看到袁鲁越提笔的时，王德亮

笑眯眯地告诉她，提笔莫犹豫。袁
鲁越在这边十分紧张的作画，握笔
的手心都出了汗，而袁鲁越的妈妈
则在一旁拿着手机拍个不停，“这
还是鲁越第一次握毛笔画画。以前
也有想让她练练绘画，可她不是很
愿意，我们便没再勉强。”袁鲁越的
妈妈说。

这次女儿能主动握起毛笔，着

实让她感到很开心，“虽然看她握
笔有点费劲，可在我眼中，感觉女
儿已经像个小画家。” 袁鲁越的
妈妈高兴地说。

在王德亮的指导下，袁鲁越能
画出荷叶的大概，她放下毛笔后，
显得很兴奋，她握着自己的小拳
头，笑嘻嘻的对记者说：“回去我也
要报绘画班。我觉得能像王伯伯一
样，用一只毛笔就能画出这么美的
画，真的太了不起了。”

在参加这次活动的25名小记者
中，有七八名小记者有一定书法功底。
得知小记者褚可昕练习了多年书法
之后，李富荣专门让她写下几个字，表
示会尽量给她一些有用的建议。

当褚可昕在宣纸上写下一个
“之”字时，李富荣说：“小姑娘，看
的出你有一定的功底，而且写的也
不错，但你发现其中的问题了吗？”

褚可昕摇了摇头，李富荣便笑
呵呵地在褚可昕写的“之”字上画
了一道竖线，“以居中的竖线为界
的话，就能看出这个字左右不均
匀。左侧太饱满，比划几乎都堆积
在了左侧；而右侧则显得空洞很
多。” 李富荣说。

说着，李富荣举起手中的毛
笔，横放起来对褚可昕说：“你看，

比方说，这支笔是一杆秤，那么左
侧重千斤，右侧仅几两，你要如何
让它继续保持平衡？”

褚可昕看着李富荣手中的笔，
略作思考后说：“把中心向左移，让
右侧的秤更长一些？”

得到褚可昕的回答，李富荣很
高兴。他高兴地说：“你很有悟性，
说明你在练习书法的时候很用心。

没错，所以你以后在写书法的时
候，一定要保证中心的‘稳’。”

上次，褚可昕访问曲阜师范大
学书法学院，得到大学学姐们的指
导。如今又得到著名书法家传授书
法要领，性格很恬淡的褚可昕脸上
一直带着微笑，清洗书法用具的时
候，还不忘告诉记者，今天又学到
了不少东西。

“百姓直通车眼镜”
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“百姓直通车眼镜”的工作人员为小记者送礼品。
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本报记者
张晓科 摄

书画家现
场为孩子们
画上一幅水
墨画。本报
记者 张晓
科 摄


	H07-PDF 版面

